



BO DE LA PROVINCIA DE CÁDIZ.

Es cierto que LA PALMA se ha mostrado campeón de la conveniencia de la desamortización de los bienes de propios, porque cree que la enagenación de estos bienes hecha por un sistema moral, aumentará la riqueza de los pueblos, aumentando el número de labradores propietarios: es cierto también que ha impreso en sus columnas el acuerdo de algunos pueblos que se han negado á interesarse en la construcción del ferro-carril de la capital á Sevilla; pero ni aquella opinión da derechos á ningún periódico para creer que LA PALMA optaba porque los pueblos debían vender sus bienes para interesarse en el ferro-carril, ni el haber insertado esos acuerdos negativos, lo dan para asegurar que LA PALMA no es ya hoy defensora de la desamortización de los bienes de propios. LA PALMA ha dicho: conviene á los pueblos la enagenación de sus propios (que es una cuestión), y esto lo repite hoy; pero no ha hablado de la inversión que los pueblos deben de darle á esos fondos (que es otra cuestión) y no habiendo hablado de esto, ningún periódico tiene tampoco derecho á prejuzgar cuál sea su opinión en esta parte.

Seccion de San Fernando.

Regalo.—Si es cierto lo que se dice que el señor director del observatorio astronómico de marina ha hecho al ayuntamiento de esta ciudad un donativo de dos mil reales para ayuda de los gastos que ocasiona el arbolado que acaba de plantarse en el camino que de la ciudad conduce á Torre Alta, merece sin duda un voto de gracias por la corporacion municipal, pues alivia en cien pesos fuertes los fondos municipales.

Donde ha de estar.—Un amigo nuestro nos pregunta. ¿Qué produjeron unas cuantas corridas de novillos que se hicieron el verano último en esta ciudad, para invertir sus productos en el ornato público? ¿En qué se ha empleado este dinero, donde está y á quién se le han presentado las cuentas?

BOLETTIN

LA DOBLE SORTIJA.

Novela original española

ESCRITA POR N. N.

(CONTINUACION.)

Mientras los dos sirvientes habian ido cada uno á cumplir las órdenes de Juanelo, este murmuró entre dientes.  
—¿Ay, cuántos años llevo de estos viagitos! y sabe Dios los que me quedarán: en fin, Dios se lo pague á las calaveradas de un viejo.  
A este tiempo ya estaban los dos sirvientes á su lado, el uno con el sombrero de anchas alas que Juanelo se puso sobre el gorro; las alforjas, y dos bonitos canastos cubiertos con lienzos cosidos á su alrededor; y el otro con el caballo que traía por el porta-mozo.  
El mismo Juanelo colocó con firmeza los canastos á los lados del arzon delantero de la vieja silla vaquera que el caballo traía, á las correas de gurupera amarró las alforjas, y acortando las bridas y llenándose la mano izquierda de crin

Con dinero.—¿De dónde, quién ó cómo se pagan los jornales de los que trabajan en la calzada que conduce al cementerio y otras partes?

Ya parecerán.—¿Qué se ha hecho de los cañones arrancados de la plaza de la Constitución (los cuatro que faltan) y de otros muchos que se han quitado de las esquinas y callejuelas, sin que sepamos á qué parque han sido conducidos?

Ex-convento de San Francisco.—Se nos ruega preguntemos á quien corresponda, dónde existen los desbaratos del ex-convento de San Francisco, propiedad del ayuntamiento.

Eso digo yo.—¿Porqué motivo no existe diariamente un concejal en la plaza de abastos todas las mañanas y tardes para corregir abusos, y hoy mas que nunca con motivo de la gran carestía?

Porteros.—¿Porqué los porteros del ayuntamiento se entretienen en la cobranza de la renta del viento, sirviendo de esta manera y con poca honra á esta ilustre corporacion?

Noticias no politicas del correo de ayer.

MADRID 16 de Marzo.

La Gaceta de hoy no contiene real disposicion alguna de interés general.

La España de hoy dice, que convencido al parecer el señor ministro de estado con sus observaciones, está resuelto á resolver todos los puntos relativos Tierra Santa, es decir, el del colegio de misioneros, el de la comisaria de la obra pia de Jerusalem y otros por el estilo, en sentido estrictamente canónico. Se asegura que con este objeto ha recomendado al señor Castillo y Ayensa, representante de S. M. en Roma, que active el despacho de la bula que en diciembre de 1852 se impetró de S. S. para la eleccion de un vicario general de la observancia de San Francisco, con residencia fija en España.

Despues de dos siglos de haberse imaginado, y de poco mas de treinta meses de haberlas empezado á poner por obra el canal que debe sustituir de aguas á Madrid; camina rápidamente á su conclusion. Segun resulta de la memoria redactada por la junta directiva, y que acaba de publicarse, están ya concluidas mas de la mitad de las obras de conduccion, y puede mejorarse la construcción del acueducto ó canal que desde el ponton de la Oliva viene hasta los depósitos situados

en las puertas de la capital.

Tiene este acueducto de largo 12 1/2 leguas españolas de 20.000 pies. Es en su mayor parte de fábrica, con un ancho de 8 pies y 10 de altura, de modo que puede caminarse á caballo holgadamente por él. Constituye de mas de treinta minas ó tuneles, quince puentes acueductos, dos líneas de grandes sifones de hierro y otras obras notables, entre las que figuran en primer término, como tuneles, el del Otero, de 5.328 pies ó mas de un cuarto de legua y entre los acueductos el del Sotillo de 300 pies de longitud y 13 arcos.

Ayer digimos que el proyecto de la distribución de las aguas estaba ya formado, y hé aquí una ligera idea sobre el asunto. Los depósitos que por ahora se construyen son tres, situados, uno en el campo de Guardias, otro en las afueras de la Puerta de Alcalá, y el tercero, en fin, entre los portillos de Fuencañal y del Conde Duque.

Solo tendrán cabida para las aguas de que desde luego se ha de hacer uso, con el fin de no malgastar improductivamente un capital considerable, pensamiento que en esta parte de la obra puede y debe realizarse sin inconveniente y con notables ventajas, como otro dia veremos. Ya están abiertos en gran parte estos depósitos. La distribución, propiamente dicha, se hará á domicilio hasta los pisos terceros de las casas situadas en los puntos mas elevados, y abrazará una línea estensa de cañerías de primero, segundo y tercer orden, pues sabido es que las calles de Madrid forman un desarrollo de mas de 17 leguas.

El presupuesto de las obras de reunion y conduccion es de unos ochenta millones de reales.

Si se hubiera de continuar el servicio como hasta aquí, proporcionando el agua en las fuentes, ese seria el coste total de todos los trabajos de abastecimiento; pero habiéndose de llevar el agua hasta las habitaciones, hay que agregar á aquella suma la que exige la distribución interior por calles y caserío, la cual, si sube á unos treinta millones, dará próximamente por coste total del abastecimiento completo unos 110 á 120 millones de reales.

Hasta ahora, incluyendo los gastos de los meses de enero y febrero del presente año, van invertidos unos cuarenta millones de reales, lo que significa la mitad del importe de las obras de reunion y conduccion, y mas del tercio, si se tiene en cuenta la partida correspondiente á la distribución.

A fines del mes actual realizarán su viaje á Sevilla SS. AA. RR. las serenísimas señoras infantas doña Cristina y doña Amalia,

hermanas de S. M. el rey.

Nombrada ya la servidumbre que ha de acompañar á las princesas, se sabe que esta se compondrá, entre otras personas, de las siguientes:

El excelentísimo señor duque de la Conquista, mayordomo mayor de S. M. el rey.

La señora doña Cristina Gordon de Prendergast, aya de SS. AA.

La señora Botta y Anqueville, teniente de SS. AA.

El excelentísimo señor marques de Palomare, mayordomo de semana.

El señor don José Robibalta, médico de cámara.

Don José Velasco Dueñas, oficial de la intendencia.

Dos camaristas.

Dos encargadas del guarda-ropa.

Una moza de retrete.

Segun las órdenes dadas, SS. AA. y los individuos de su servidumbre se hospedarán, durante su estancia en Sevilla, en el real alcázar.

Durante toda la última semana la princesa de Asturias ha ido por las tardes á paseo al real sitio del Pardo, por indicacion de los facultativos y con objeto de robustecer su salud.

El 27 del actual es el designado para que emprendan su viaje á Sevilla las infantas hermanas de S. M. el rey.

S. A. la princesa de Asturias va todos los dias al Pardo, pero no porque sufra ninguna alteracion sensible en su salud para robustecerla, segun los aires del campo convienen constantemente á los niños.

Es probable que S. M. la reina madre pase la primavera en Aranjuez, con el resto de la real familia.

En la madrugada del 13 llegó á Barcelona el vapor Tharsis, procedente de Marsella; el que declarado el fuego en la bodega á las once de la mañana, no pudo estinguirlo hasta las tres de la tarde, con lo que sufrió bastante estrago el buque y el cargamento. Hubo momentos en que perdida toda esperanza, se votaron al mar las lanchas para salvar los treinta y ocho pasajeros que conducia.

Todas las noticias recibidas hoy de diferentes puntos de España, dan las mas lisonjeras esperanzas sobre la próxima cosecha: solo la tardanza de las aguas, todavia no muy urgentes, pudiera defraudarlas.

Las reformas que ayer anunció la Correspondencia autógrafa en el ramo de correos, y que anoche debió rubricar S. M. la reina, son el franquero previo forzoso para la correspondencia de oficio y para las cartas dobles.

será cincuenta vale como cincuenta mil millones mas que toa la eselencia de su señoría.

En esto estaban, cuando de arriba gritaron Pedro: este diciendo... ya va... tomó con celeridad por la escalera arriba.

Indalecio, despacio, con los brazos cruzados y pensando en todas las noticias que habia adquirido por la charlatanería del tio Pedro, se metió por las cuadras á darle á las bestias un vistazo.

Nosotros por ahora nos retiramos de los molinos de don Gerónimo, que tiempo nos queda de subir á verlo todo y á conocer de cerca esta gente, y vamos adonde es mas indispensable nuestra presencia para seguir el hilo de nuestra historia.

CAPITULO III.

La Educanda.

Deseoso suponemos al lector de saber algo relativo á las frecuentes salidas de don Eduardo de Mendoza de la ciudad, con objeto, al parecer, de entregarse al ejercicio de la caza, y lo creemos deseoso, porque al lector no se le habrá escapado que aquellas escursiones continuas al campo, otro objeto tienen del

antes de coger con el pié correspondiente el estribo, le dijo al tio Pedro que estaba sosteniendo el arzon derecho.

—Cuidao, tio Pedro..... mucho cuidao si ocurre algo á la gente: y... caballeros, á la paz de Dios, hasta mañana á la tarde.

Dicho esto montó á caballo, y con un salud de los dos sirvientes, tomó el caballo desde el enchinado del patio un pasitrote ligero, con el cual se perdió de vista en los olivares.

Los dos sirvientes que habian salido á verlo ir se volvian para dentro, diciéndole el tio Pedro á Indalecio:

—Has visto tú esto, pues mira, tiene esto un intringuli tan grande, tan grande, que apesar de too mi talento te aseguro que no he podido dar con él; pero aqui hay algo, aqui hay alguna cosa que yo no se lo que será. Mira, ¿no has oido mentar tú á doña Serafina?

—Yo no.

—Pues doña Serafina está tambien arriba; es la segunda parte de Juanelo, ó mejor dicho, la primera... es la mayordoma, el ama de llaves.

—Y bien, y que...

—Cómo y que; pues no crees tú...

—Tio Pedro, tiene uste un moo de contar las cosas paa esperar á cuaquiera. ¿Qué uste que yo sea zahori? Sino me dice uste

naa, qué demonios quie uste que yo comprenda.

—Despacio, verás tú como lo vés á entender lo mismo, lo mismo que yo. Todos los dias primeros de cada mes, hace Juanelo ese viaje, en el que los amos tienen mucho empeño; digo los amos, el amo, que doña Serafina aunque el año la considera mucho, al fin y al cabo no es mas que un ama de llaves, pero tiene aun mas empeño que el amo mismo, en que no falte el viaje de Juanelo... con que considera tu ahora...

—Toma, ya eso está visto, la que es...

—A ver, á ver que piensas tu, dijo Pedro con mucha curiosidad.

—Toma; que Juanelo vá á alguna diligencia... preciso, á una diligencia va... á mí no me cabe duda.

—Anda bárbaro, dijo el tio Pedro levantando el puño como para darle... que no eres capaz de comprender naa.

—Vaya tio Pedro, que no está uste muy adelantao.

—Mira, sabes lo que sí es una verdad, que doña Serafina es una buena muger; si vieras tú que cara aquella tan placentera siempre, y que moito tan bonito tiene paa con too el mundo... y cuenta con que habrá sí una mosa muy guapa, porque aun ahora que ya

Un periódico anuncia hoy, aunque dignamente, que la colosal y utilísima obra del ensanche de la puerta del Sol, podrá acaso suspenderse; pero esta noticia no debe ser cierta en atención á que ya se está desbarratando el asfalto del piso, obra reciente y de costosa reparación.

Ha sido nombrado rector de la universidad de Sevilla don Martín Villa.

Segun ha llegado á noticia de personas interesadas en el negocio, la comision nombrada para la reforma de la instruccion para el procedimiento civil, se encuentra lastimosamente fraccionada en sus pareceres, habiendo en ella quien quisiera que se admitiese en conjunto, dejando á la práctica y al tiempo el demostrar sus defectos ó ventajas; quien opina porque la instruccion se deje totalmente en suspenso, y quien conociendo sus defectos reconoce asimismo la necesidad de plantearla luego que se introduzcan en ella las innovaciones convenientes. Esta es la opinion que parece tener mas caracterizados partidarios.

Anoche se estrenó con buen éxito en Madrid la comedia en tres actos, titulada *La niña del mostrador*, original del señor Breton de los Herreros. Tambien se estrenó y fué aplaudida una piececita, traducida del frances, con el título del *Lobo y el cordero*.

Dicese que el coronel señor Milans del Boch acaba de ser nombrado brigadier.

Por despacho telegráfico publicado en Madrid hoy á las dos de la tarde se sabe que el día 14 se hizo en la bolsa de Paris el 3 por ciento frances á 66-80, 25 céntimos mas alto que el día anterior.

El 4½ frances quedó como el día 13 á 93. El 3 interior de España se hizo á 34½ con medio por ciento de alza.

El exterior y la diferida española á 36½ y 18¼, que eran los mismos precios del día anterior.

Una carta comercial que hemos recibido, escrita el 13 á última hora en Paris, nos asegura de que los fondos hubieran subido mas si muchos especuladores no se apresuraron á vender para tomar parte en el empréstito nacional que tan ventajoso se ofrece.

En la bolsa de Madrid de hoy ha habido alguna animacion, hija de la subida que han tenido nuestros fondos en Paris el día 14. Se han publicado cuatro operaciones. La primera sobre acciones del ferro-carril de Almansa á 75 al contado. La segunda y tercera sobre la deuda consolidada á 35 y 35-10 céntimos al contado, y la última sobre acciones del Banco de San Fernando á 93-25.

Al cerrarse la bolsa habia dinero ofrecido para el 3 consolidado á 35-25.

Aunque de la diferida no se han publicado operaciones, habia papel ofrecido á 19 y dinero de ¾ á 7/8.

Los corredores de número que en cumplimiento de la ley asisten todos los dias, de una á dos, á la bolsa, sin que se vea allí á otra persona que á ellos, han acudido al gobernador civil, solicitando que se les releve de aquella obligacion, y que señalándoseles dentro de la bolsa el estrado que han de ocupar segun la ley orgánica provisional, se les aclare si pueden allí ejercer los cargos de su oficio.

**Otro capricho pantano-literario.**

—Señor, señor, señooooor, señooooooooor.  
—¿Qué demonios quieres? ¿Qué haces? ¿qué traes? Habla, hombre, habla ¿qué te ha dado?  
—Hay, señor, qué susto!  
—Susto ¿de qué?  
—El Nacional..  
—El Nacional! ¿por qué, han vuelto las cosas de antaño? Vaya, eso será algun guardia civil de Chiclana que vendrá á traer el

parte del día de los inocentes. ¿De qué color es la casaca? ¿trae sable ó fusil?

—¿Qué, señor, si es papel.  
—¿De papel? Ah! ya, traerá algun papel. Ya, ese es el parte que he dicho; pero ese hombre viene equivocado; yo que tengo que ver con parte de ninguna clase.

—Señor, si es el papel *El Nacional*.

—Papel Nacional! Yo no te entiendo. ¿Pero es hombre ó no es hombre? ¿tiene barba, nariz?..

—Señor, en cuanto á barba bastante tiene... el papel; pero nariz no tiene ninguna.

—No es hombre, ¿pues qué es?

—Señor, ese papel que traen todos los dias.

—El diario. Acabaras con ciento y un diablo: como te vi tan asustado, creí que fuese algun soldado mal encarado; pero el periódico *Nacional* es otra cosa; ese no puede meter susto á nadie: pero, hombre ¿por qué te asustas de ese papel? si en vez de asustar es al contrario; es un papel tan alegre, que cada vez que lo leo, me rio de corazon.

—Ya ¿como es usted tan valiente!

—No, hombre, no soy valiente, sino que es un papel... un papel inofensivo.

—Pues señor, á mí me ha asustado.

—¿Pero qué encuentras que te asuste?

—A ver donde está el susto?

—Mire usted, lea usted aqui.

—A donde?

—Aqui.

—A ver?... pero, hombre, qué peste! á donde has tenido este papel? á donde?

—Señor, yo, en su lugar.

—En el lugar? demonio!

—Señor, no lo he tenido con el demonio, que este papel no lo merece; es un papel muy bueno.

—El será bueno y todo lo que tú quieras; pero apesta á qué se yo qué.

—Señor, eso no es apestar, es que huele á gas?

—A gas? por qué lo meten en el gazómetro?

—¿Qué es eso de ganso meto? Yo no he metido en ninguna parte á ningun ganso.

—No eres tú mal animal, salvaje, ¿quien te ha mentado, ganso, ni que lo metas en ninguna parte?

—Pues qué dice usted?..

—Anda, que no sabes mas que rebuznar.

—Ya sé lo que quiere decir, que la tinta es gaseosa.

—Pues esto puede hacer un grave mal al vecindario repartiéndose por todo el pueblo; esta peste puede corromper la atmósfera y traernos hasta el bubon: será necesario advertir al director que antes de repartirlo lo bañe en cloruro.

—Señor voy á decirlo inmediatamente.

—Demonio, á donde vas?

—A que le pongan en ese *clouro*.

—A donde vas? Quieres que se enfade ese señor y se venga poniéndonos como un trapo, inventando injurias á montones, y calumnias, y tergiversaciones, y retruécanos, y arrojando píldoras, como bombas desde un navío de 120 cañones, con lo cual se entretenga el público diciendo unos bien, otros mal, y otros murmurando, para que abochornados, y cansados, y confundidos, y desesperados, tengamos que suplicarle rendidamente nos deje por Dios descansar, separándonos con el hierro de la ignominia en la frente.

—Señor, tan malos son esos señores?

—Hombre, malos no digo yo que sean, ni temibles, pero son cansados, y lo que causa, fastidia.

—Pues señor, si usted no quiere no irá á mentarle el *clouro*.

—No, no le digas nada.

—Bueno, pero se lo diré á *La Palma*.

—A *La Palma*? demonio! si fuese al Comercio, ya eso seria otra cosa; pues aunque parecen polos opuestos, por lo que dicen en el comienzo, pero al fin son extremos y estos dicen que se tocan. Y no vayas á creer que porque se toquen se han de romper la cabeza: nada de eso; son muy amables, y muy ingenuos, y muy consecuentes para que se traten tan mal. Al contrario, son extremos porque son extremos, no porque se estreman el uno con el otro en dañarse. Se estreman en quererse y amarse, principalmente desde el día de la magna procesion.

—Señor, ¿sacaron algun santo pintado en el papel?

—¿Qué hombre, pintado, anda, anda, ¿pues qué, se pintan santos en los diarios? Pero anda y déjame en paz.

—Pues voy á decir á *La Palma* la peste del Nacional?

—Estás loco, hombre? anda, vete, mira que sino....

—Con que á *La Palma*, eh?... Pues entonces, dónde iria á parar la tal *Palma*? Ave María Purísima! ¿conque este periódico está como gallina en corral ageno, que todos le tiran picotazos porque la estrañan, y porque viendo no se renue con las demás haciendo lo que hagan todas, comiendo y bebiendo en buena armonia y en silencio como mudos, aunque pasen carros y carretas y trenes, le dan cada latigazo que la brean. ¿Había la pobrecilla de darle una reprension? Vaya! ¿pues seria mala la zambra que armarian! Lo menos le arrancaban todas las hojas, aunque se espinara hasta el corazon; y cuidado que cada pullazo de *La Palma* levanta unas ampollas que deja inflamacion para muchos dias; pero seria tal el corage, que morirían á gusto si supieran que con esto desaparecia *La Palma*. Nada, ni á *La Palma* ni á nadie se lo has de decir: dejemos que cada uno haga lo que quiere, y no alborotemos el gallinero, no sea cosa que nos salten los ojos á picotazos: si tiene mal olor, con su pan se lo coma: que eso sea del gas ó no del gas, nosotros no lo sabemos. ¿Sabe Dios si será de los pantanos de Chiclana, que como hace tantos dias están metidos en ellos requebrando al pantanero, no es estraño que se le haya pegado aquel mal olor.

—Señor, puede ser que sea lo que usted dice; pero mire usted qué gusto tan raro! en mi tierra no he visto metido en los cenagales mas que á los *cerdos* que cuidan los *apacentadores*; mi padre lo era....

—Tu padre era cerdo?

—¿Qué *apacentador*, señor! ¿conque siempre estaba en el *banco* de dos pies, que nunca lo dejaba, aunque fuera necesario socorrer almas *querido de sus hijos* (yo soy su retoño) y me dejó una vez entregado á los *chiquillos* que me perseguian, por no levantarse del *banco*: pero eso fué poco tiempo, porque despues me defendió como un buen padre, por aquello de que, como sabe usted, la sangre tira.

—Oiga usted, si tanto gustan los pantanos á el *Aquel del Nacional*, no querrá que se quiten.

—Hombre, qué se yo: asi lo parece.

—Oiga usted, y no hay otro que mande mas que él?

—Hombre, qué se yo; pero veo que se hace lo que aquel dice....

—Y quien tiene la culpa?

—Hombre, callemos que en boca cerrada no entran moscas, y mas vale callar que irritar; sobre todo no se puede decir la verdad: por lo que hasta ahora se ve parece no puede decirse mas sino que la culpa de no quitarse los pantanos, la tienen los que quieren que se quiten.

—Vaya una cosa rara, señor! Yo haria otra si mandara mas que aquel.

—¿Qué harias, diantre?

—¿Qué? iba á Chiclana, preguntaba á los chiclaneros si querian ó no querian que hubiera pantanos; y si querian despantarse y tenían dinero para ello, decia que los quitaran como Dios manda; y si alguno se comia los cuartillos, ó estaba atisbando alguna ocasion para comérselos, lo pellizcaba.

—¿Qué, hombre, como se han de comer allí nada! Pues si tienen reunidos cerca de 11.000 duros de economías, esperando por los trámites centralisimos que le manden gastarlos en el puente y en el rio, para lo cual parece (segun nos quiere probar *Aquel*) que aun no se ha sembrado el lino de que se ha de hacer el lienzo para el trapo del papel donde deba estenderse la órden.

—Señor, pues no es nada; vaya que están frescos los chiclaneros! ¿Con que tienen dinero de sobra? Y para qué quieren ese dinero sino lo gastan?

—Hombre, no es que lo quieren, sino que lo tienen porque no se lo han comido.

—Pues mire usted, señor, sino quieren comérselo, que me lo den á mí y yo lo guardaré donde nunca lo vean.

—Toma! Eso quiere alguno.

—Señor, es verdad eso? pues entonces ahí está el busilis. De modo que segun usted dice, hay muchos como yo.

—Hombre, no faltan....

—Vamos, señor, y no quiere usted leer lo que tanto me asusta en el *Nacional*?

—Anda, vete, que no puedo sufrir la peste.

**POLLOS, GALLOS Y PAVOS.**

*Poesia leida en el liceo de Jaen.*

Puesto que he de componer versos para esta sesion, muy pronto los voy á hacer; si son buenos, ¡qué placer! y si son malos..... perdon! Al menos cumplir deseo sin excusas ni hurtadillas, con la Junta del Liceo: ella me invitó..... LAUS DEO: allá van esas quintillas.

Escuchadme, pues, hermosas, que si tengo vuestro apoyo, me bañan en agua de rosas, al contaros ciertas cosas de el Pavo, el Gallo y el Pollo.

I.

El Pollo! Tipo seguro, lo mismo aqui, que en la corte: cari-lindo; bozo oscuro; en su boca siempre el puro; siempre almirar en su porte.

El Pollo tiene tambien su colorido local.

¿Queréis ver el de Jaen? Ea niñas..... está bien: seguidme á la Catedral.

Misa de doce.... concluye: allí está el Pollo al salir; la puerta y la lonja obstruye; qué miradas!.... cómo bulle!.... algo os tiene que decir.

Pero la tarde vendrá bellas niñas, no hay cuidado; que él os quiere y os verá, y de cierto os seguirá al paseo del Mercado.

Húmmedo está.... ¡qué dolor! Pero si siempre es lo mismo!.....

A pasear con fervor: las niñas sacan amor; y las mamás, reumatismo.

Oh! ¡qué bien significais vuestros plácemes y enojos,

que parecen significar.

El día despues de aquel en que se habia escitado la curiosidad de Leonor, por la llegada á su casa del desconocido que vio hablando con su hermano, este montó á caballo con el traje y avios propios del cazador, y partió á la caza, segun decia no solo á su familia, sino á todos sus amigos y conocidos.

Sobre un brioso alazan enjaezado á la jerezana, que apesar de ser de su propiedad, hacia Eduardo que se lo cuidasen fuera de casa, cabalgaba nuestro héroe vistiendo calzon corto de estameña, el cual tenia en cada lado una abertura que concluia en la rodilla correspondiente, y esta abertura la cerraban en cada lado, seis botones de cascabel, sin mas cordon que fijase cada pernil por debajo de la misma rodilla. Botin de becerro blanco, y zapato de lo mismo; un marsellés de paño y terciopelo azul, chaleco de piqué blanco, faja de seda carmesí, y sombrero calañé de alas anchas. Al lado derecho de la silla del caballo, colgaba un charpon, en el que iba sostenida una buena escopeta de dos cañones.

Ya Eduardo desviado de la ciudad como media legua, y en direccion al punto adonde tanto le encaminaban sus deseos, daba rienda suelta á su caballo, que por costum-

bre sabia el camino y direccion que habia de tomar; en tanto que su dueño, encontrándose ya fuera de aquel recogimiento en que le tenían su padre y los negocios de su casa, daba tambien soltura y expansion á sus enamorados pensamientos.

Estasiado en ellos iba haciendo reflexiones que le afirmaban en creer que quien supiese el objeto de sus continuas escursiones, no debería tacharla ni parecerle mal.

Don Eduardo en esto no hacia mas que parecerse á todos los enamorados, porque ellos siempre creen que el objeto á quien dirigen sus adoraciones es el mas digno de ellas, y que todo cuanto hacen, cuantos extremos tocan, cuantas locuras ponen en práctica, están mas que justificadas por ser quien es el tormento adorado que los fascina y enloquece. Pero no era esta sola la razon que militaba en Eduardo, para creer que su causa era santa y buena; habia otra circunstancia que la hacia para él aun mas justa. El decia: yo soy rico, y puedo hacer feliz á una muger; desgracia por tanto seria, que mi corazon se hubiese dirigido á una de esas bellezas de la alta sociedad, que nadan en la opulencia, y no necesitan que otro ser, si ha de unirse á ellas, posea grandes bienes de fortuna; ellas pueden no consultar mas que

su corazon. Los que poseen riqueza deben ofrecer su mano á aquellas que compensen con su atractivo y aun con su riqueza tambien de dotes naturales, la abundancia pecuniaria de los que tantas veces se dejan arrastrar por sus gracias y su hermosura.

Tal pensaba el hijo de don Lucas inspirado por su amor, imaginándose el hombre mas justo del mundo, porque poseyendo un buen caudal le habia encaminado la suerte, ó la casualidad, á fijar su fogoso cariño en una jóven, que no poseia grandes bienes de fortuna.

Nosotros, á quienes no nos ciega el amor, y vemos las cosas tras de un prisma mas imparcial que el que ofusca á don Eduardo, creemos que no podríamos arreglar el mundo así, pues seria imposible hacer que los lazos del amor cinesen siempre á determinadas personas, combinando constantemente la union de una que posea riquezas con otra que no las posea. Si esto pudiera ser, y que lo fuese sin violencia, no hay duda de que se estableceria un bien social, y las fortunas, como las riquezas, estarían mejor repartidas... pero no puede ser... la esperiencia constante nos lo demuestra... alguna vez, y en algunos casos, si esto se ha tratado de hacer por padres ó tutores, y con la mejor intencion, enlazando

jóvenes en las dichas circunstancias, no ha habido felicidad en el enlace, porque no ha sido la eleccion espontánea y reciproca, lo primero que se ha consultado y ha debido consultarse... porque contrarios en educacion los cónyuges, han de ser distintos en gustos y enemigos en inclinacion, y porque en otros casos se han unido violentamente dos voluntades por la idea ambiciosa y egoista de aglomerar caudales... y rara vez los individuos enlazados por himeneo han sido completamente felices. Luego ¿qué hemos de pensar de todo esto?... Debemos pensar que solo de un modo puede admitirse la idea de don Eduardo, es decir, que será una feliz casualidad la que haga que por una eleccion absolutamente voluntaria, mejor dicho, por una verdadera eleccion, se reunan en estrecho lazo amoroso la riqueza con la pobreza, pero que no siendo así, nunca aquella por sí sola constituye la felicidad: y tambien creemos tanto mas difíciles esos enlaces, cuanto que rara vez baja el rico de su elevado puesto para hallarse á los tiros de la belleza, que tan frecuentemente se encuentra entre la clase menos halagada por la fortuna... y cada cual en su esfera, caminan por lo regular en la senda de la vida humana, separados y aun muy distantes, pobres y ricos. (Se continuará.)

cuando al soslayo os mirais, y en cada vuelta os hablais, con las lenguas de los ojos!.....

Mas ya el crepúsculo asoma y vá á esparcirse la grey. Despues baile. ¡Viva Roma! venga la danza y la broma, que el Pollo en el baile es rey.

Gallos, á vuestro camino, apartaos y fuera escollos: despejad ese Casino, que al bailarín torbellino se han lanzado quinco Pollos.

Qué agitación! qué suspiros!... Qué epilepsia!... ó bien ¡qué turca de vueltas, pases y giros! ¡Qué de estrecharos y uniros en esa Polka-Mazourka!

Cese ya la baraunda que ha durado siete horas. ¿No os causais? Dios os confunda!... Merecian una tunda vuestras piernas bailadoras.

Retiranse las mamás con las niñas, sus pimpollos; negligentes por demas, y ojerosas; item mas; ajados sus perifollos.

Los bailarines de antes en amistosos corrillos, fumadores y parlantes, cuentan y charlan triunfantes, sin reparar en pelillos.

Aquel tres declaraciones de amor, muy bien recibidas. Este catorce apretones. El otro dos corazones..... y seis manos oprimidas.

Cuento de nunca acabar, aquello no tiene ajuste: qué de citas, qué de amar, qué conquistas, qué gozar!... por supuesto todo embuste.

Al fin la noche se pasa: y el Pollo tambien se enfria, y enjuto como una pasa marcha veloz á su casa donde queda, hasta otro dia.

II

De la porcion numerosa entre juvenil y adulta que en la sociedad se posa, un si es grave y ardorosa la faz del Gallo resulta.

Legion magna y militante en este mundanal suelo: gente dispuesta y pujante, que puede en un mismo instante hacer á pluma y á pelo.

Empleados; pretendientes; vates; prosistas; copleros; escritores..... ó escribientes; ambiciosos impacientes de amor, de gloria y dineros:

Mayorazgos espectantes y segundones tronados; jugadores; paseantes; y músicos y danzantes, y médicos y abogados.

Todos, de la gran Babel, y como Gallos tenidos salen en recio tropel. Mas tambien, de este plantel salen, niñas, los maridos.

En otra edad ú otro estado no llega el hombre, ó se pasa, ¡ojo alerta! Gran cuidado! El Gallo estará casado..... y sinó, pronto se casa.

Eligele, séxo hermoso: Juana, Dolores, Jacinta..... elegido para esposo; que el Gallo no es tan rabioso como la gente lo pinta.

Altivo en sus pareceres él pensará que os domina hasta en vuestros alfileres.... Pobre Gallo! las mugeres te hacen cantar la gallina.

III

El Pavo en su analogía con el bipedo de pluma, tiene aplomo, sangre fria, grito convulso, porfia y tenacidad en suma.

Casado, viudo ó soltero huye el bullicio social: y su casa y su brasero, o la puerta de Guerrero son su cuartel general.

Despreciador de las modas y de otros frívolos usos, sus conversaciones todas son de aceituna, de podas, ó de turcos y de rusos.

Y si del Casino es sócio, ya se sabe que el tresillo es su principal negocio, y allí reniega, en su ocio, de la piesta y del codillo.

Me direis, ¿para el amor qué importa que así suceda? Oh hermosas! no haya dolor!

Bien sabeis con qué primor hacen los Pavos la rueda.

En amorosas corridas se os acercan poco á poco, dandoos tiernas embestidas, las alas muy estendidas y cayéndoles el moco.

El moco, en pavo ó en hombre, ni lo critico ni alabo: nada es él para que asombre; ¿qué vale, lleve ese nombre si al fin es moco de pavo?

Ya veis que al Pavo tambien vuestro amor le dá tormento Mugeris! sois un Eden! Todo se os rinde.... y amen, que voy á dar fin al cuento.

Oh hermosas! en vuestra mente tendreis hecha, sin embrollos, asignacion conveniente del objeto preferente de Pavos, Gallos y Pollos.

Y habreis dicho, á no dudar, y con fácil discurrir.... los pollos para bailar; los Gallos para vivir; los Pavos.... para cenar.

A. Mariscal.

Nómina de las cofradías que hasta ahora se sabe positivamente hacen estacion á la Santa Iglesia Catedral en la Semana Santa del presente año de 1854, en la vecina ciudad de Sevilla.

Domingo de Ramos por la tarde.

Nuestro Padre Jesus del Silencio, desprecio de Herodes y María Santísima de la Amargura, de la parroquia de San Juan Bautista (vulgo de la Palma.)

El paso de la Virgen de esta cofradía, en el cual va el San Juan Evangelista, que admiran y elogian cuantos le ven: estrena las varas del pálio, de platina, trabajadas primorosamente.

Sagrada Entrada en Jerusalem, Santísimo Cristo del Amor, Nuestra Señora del Socorro y Santiago Apóstol, de la parroquia de San Miguel.

Esta hermandad, una de las mas distinguidas de Sevilla, lleva la imágen de Jesus Crucificado con el título del Amor, obra admirable y de las mejor acabadas del célebrimo escultor Juan Martínez Montañés.

Jueves Santo por la tarde.

Sagrada Lanzada de nuestro señor Jesucristo y María Santísima del Buen-Fin, de la Iglesia del Santo Angel.

N. P. Jesus de la Pasion y María Santísima de la Merced, de la parroquia de San Miguel.

Los individuos de esta Cofradía, incansables por el buen nombre de la misma, (la cual posee la bellísima imágen de Jesus Nazareno, escultura la mejor acaso que de su clase hizo Montañés, cuya elige parece tan natural que segun refiere Arana de Vallora en sus «Hijos de Sevilla» «salía á encontrarla» por las calles cuando la sacaban en procesion, diciendo que era imposible hubiese «él ejecutado cosa tan admirable»); estrena el pálio ó gotera de cobre plateado, obra hecha con mucho primor y gusto. Los uzaarenos desde la cruz al paso del Señor estrenan tambien túnicas de color morado, llevando guantes y medias blancas, y el orden con que hace estacion esta cofradía es muy recomendable.

Viernes Santo de madrugada.

N. P. Jesus Nazareno, Santa Cruz en Jerusalem y Ntra. Sra. de la Concepcion, de la iglesia de San Antonio Abad.

Los hermanos de esta hermandad, la mas antigua de todas, van con tanta devocion y recogimiento, que es llamada la Cofradía del Silencio. No se niega por esto el orden con que las demas sa conducen tambien.

Santísimo Cristo de la Salud y Tres Necesidades de María Santísima, de su capilla situada en la calle Real de la Carretería.

N. P. Jesus del Gran Poder y María Santísima del Mayor Dolor y Traspaso, de la parroquia de San Lorenzo.

El Jesus Nazareno de esta cofradía, obra venerable del insigne Montañés, estrena una magnífica túnica, y acaso será la de mas valor que haya en Sevilla.

Viernes Santo por la tarde.

Sagrado Decreto, Santísimo Cristo de las Cinco Llagas y Ntra. Sra. de la Esperanza, de la iglesia de la Santísima Trinidad.

Santísimo Cristo de la Exaltación y Ntra. Sra. de las Lágrimas, de la parroquia de Santa Catalina.

Santísimo Cristo de la Conversion del Buen Ladrón y Ntra. Sra. de Monserrate, de su capilla propia en el compás de San Pablo.

Desde el año de 1851 en que reapareció esta cofradía, ha llamado la atencion de propios y extraños el lujo, gusto y orden con que hace estacion, mereciendo siempre los mayores elogios. Apesar de que todos los

útiles son nuevos, porque todos se construyeron para la semana santa de dicho año, en la actual estrena las dos andas ó pasos. El de la Virgen lleva una peana de cobre perfectamente plateado, del mejor gusto, ricamente cincelado por el entendido artífice don Felipe Azcona, habiendo dirigido la obra don Manuel Palomino. Sobre la peana van cuatro ángeles de á vara, tambien de cobre plateado, llevando en la cabeza una cesta con cinco luces. El pálio va todo cubierto de muy buena platina, y en el centro se ha colocado una paloma en forma de Espiritu Santo, y aquella irá vestida de ricos brillantes. El cincel del señor Azcona empleado en la peana ya citada, va á aumentar mas la fama que goza. El paso del Señor Crucificado estrena asimismo la peana: la hemos visto y nos parece hermosísima. En cada uno de los cuatro extremos va colocado un ángel de á vara y cuarta de alto, y muchos angelitos rodean la peana, llevando atributos de la pasion. En el zócalo van de relieve, entre otros escudos, los de los serenísimos señores infantes duques de Montpensier, augustos hermanos mayores de la cofradía. Ocho mozos vestidos con propiedad, es decir, con el ropaje que usan los servidores de la corporacion, irán en los extremos de las andas.

Santo Entierro de N. Sr. Jesucristo y María Santísima de Villaviciosa, de la iglesia de San Francisco de Paula.

El orden con que en el presente año hará estacion el Santo Entierro, no se halla aun resuelto, porque las autoridades civil y local, de acuerdo con la hermandad, tienen decidido empeño en que se verifique con mas lujo que nunca y de un modo que cause, como siempre, el piadoso objeto que se proponen. Por esta razon no ha publicado la Confraternidad su manifiesto. Se sabe, sí, que la niña que ha de vestir de Verónica es preciosa, como lo son todos los niños que saldrán de ángeles, de los cuales se harán cargo señoras de las mas principales, para que se presenten notablemente alhajados. Las compañías ó centuria de armados romanos irán vestidos con toda propiedad.

Gacetilla.

Nosotros, á la par que El Comercio, celebramos en el alma que el señor Zurita haya sido agraciado con el nombramiento de secretario de la facultad médica, porque la instruccion, honradez y carácter de dicho señor, lo hacen acreedor á nuestras simpatias; pero como quiera que nosotros desconocemos los méritos y servicios adquiridos y prestados por el señor Zurita en la enseñanza, y que estos sean tales para que en poco tiempo le hayan hecho digno de ser considerado, aun mas que tantos sustitutos mas ó menos antiguos y acreedores á ocupar los destinos de la facultad, de aquí es que no podemos, como El Comercio, apreciar en todo su justo valor la justicia y equidad con que haya sido dado su nombramiento.

Teatro Principal.—Como si hubiera sido inesperada la buena ejecucion de la ópera Norma, anoche, de tal modo la recibió el público y de tal manera la aplaudió, particularmente en el terceto de tiple y tenor, cantado por las señoras Montenegro y Enriqueta Sulzer y el señor Sínico, como asimismo en el duo de estas en el tercer acto. Justamente aplaudidas fueron estas piezas, porque la señora Montenegro suplió con su inteligencia de siempre la falta de voz de algunas veces; y porque la señorita Sulzer cantó un papel que no le pertenece, mejor de lo que se debió de esperar.

Ayer se han cortado en el matadero: 3 carneros: 2 toros: 8 bueyes: 10 vacas: 2 novillos: 1 eral: 3 añojos, 3 terneras y 1 cerdo, que suman un total de 4.663 1/2 libras.

Hoy trabajan en el empedrado público: Plazuela de Fragela, 20 hombres: 2 á 9 rs. 3 á 7, 9 á 6, 5 á 5 y 1 á 2. Casilla: un picapedrero, á 10 rs.

Madronas de día. Calle de Santa Elena de Santa Maria: 13 hombres, 1 á 7 rs. y 12 á 6. Para tapar cañerías y abrir calas 4 hombres, 2 á 6 rs., 1 á 4 y 1 á 3.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para hoy: gefe de día el teniente-coronel don Pedro Perez Gastrillon, capitán del regimiento infantería de Jaen.—Parada: dicho cuerpo y Artillería.—Rondas, hospital y provisiones, Jaen.—Tercer cuarto de ronda, Astorga.

De orden del señor gobernador militar.—El coronel mayor de la plaza: Mateo Moran.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY. Sale el Sol... á las 3 y 38 ms. de la mañ. Se pone... á las 6 y 2 ms. de la tarde. Sale la Luna á las 12 y 40 ms. de la noche. Se pone... á las 9 y 29 ms. de la mañ.

Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 y 8 minutos.

MAREAS DE HOY AL TIEMPO MEDIO.

1.ª Alta á las 5 y 39 ms. de la madrugada. 2.ª Baja á las 11 y 52 ms. de la mañana. 2.ª Alta á las 6 y 5 ms. de la tarde. 1.ª Baja á las 12 y 21 ms. de la noche. Barómetro..... 28 1 20 Termómetro..... 12 8

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.

San-Niceto, obispo, y Santa-Eufemia, virgen y mártir.

MAÑANA.

San-Benito, abad y fundador. El Jubileo de las cuarenta horas está en la iglesia de San-Lorenzo. Mañana.—En la misma iglesia.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

De Gibraltar en uno fragata sarda de 260 toneladas Adele, capitán Domenico Giannoni, con granos; a don Francisco Gallardo. De Marsella y Gibraltar en siete horas y media vapor francés de 349 toneladas Ysabelle, capitán Mr. Simon Gabriel, con mercancías; a don Antonio y don Luis Sicre. De Londres bergantin inglés de 192 toneladas Leila, capitán H Orfeur, en lastre; á la señora viuda de don Clemente Darhan. De Gibraltar en uno bergantin-goleta inglés de 193 toneladas Marchionessa of Bute, capitán J. Orleur, con mercancías; á dicha señora de Darhan. De New-York en 24 dias bergantin americano de 223 toneladas S. W. Cushing, capitán S. Aannis, con dielas, á los señores La-Cave y Echeccopar. De Tarifa dos faluchos españoles con losas y carbon.

HAN SALIDO.

Para Marsella, con escala en Gibraltar y otros puntos, vapor español de 110 toneladas Mercurio, capitán don Nicolás Vallspinosa. Para Montevideo bergantin sueco de 226 toneladas Prius Oscar, capitán N. Pajk, con sal. Para Buenos-Ayres bergantin dinamarqués de 140 toneladas Yda & Emma, capitán Bock, con sal. Para idem bergantin-goleta dinamarqués de 118 toneladas Fortuna, capitán C. Bendixen, con sal.

ANUNCIOS.

El Plus Ultra.

Atendidas las muchas dificultades que trae la publicacion de un periódico que como el PLUS ULTRA viene innovando la práctica hasta aquí seguida, empezará á publicarse por ahora únicamente los lunes, llenando así el vacio que deja en la prensa la costumbre de no publicarse en este dia los diarios de la mañana, y para que los suscritores á otros periódicos puedan interesarse en esta publicacion, se admitirán suscripciones únicamente para este número, que seguirá publicándose con independencia del periódico diario.

Los números del lunes serán dobles del diario, es decir, que serán iguales á los periódicos de mayores dimensiones de Londres.

Precios de suscripcion en provincias.

Un tri-nestre el Plus Ultra semanal..... 24 rs. Número suelto..... 2 Un trimestre el Plus Ultra diario..... 60 Número..... 1

La publicacion semanal del Plus Ultra empezará el 20 del corriente y la diaria durante el mes de mayo.

Los que desde luego se suscriban por tres meses al diario, recibirán los números semanales como otros tantos números del diario.

Se suscribe en casa de todos los libreros y administraciones de correos, ó enviando el importe en sellos de correos. Las libranzas deben venir á nombre de don Juan Jimenez.

Tambien se reciben suscripciones en la administracion de este periódico.

Adelantos del siglo.

D. Antonio Rabasco, director de la esposicion de modelos ferro-carriles, tiene el honor de prevenir que su galería seguirá abierta únicamente hasta el 22 del actual, y deseando que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar de ella, ha dispuesto que las entradas se espendan al precio de 2 reales, y medias entradas á real.

MUDANZA.—El estanco nacional situado en el callejon alto de los Descalzos, se traslada á la acesoria que ocupó antiguamente en el callejon bajo, entre el arco de Garaycochea y la calle de la Cabra.

Don José Zurita, doctor en medicina y cirugía, ha trasladado su habitacion á la calle de Capuchinos, número 22. 3-3

### Caja general de ahorros sobre el 3 por 100 español.

FORMACION DE **capitales, dotes, EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.** REDENCION del servicio MILITAR.

Compañía española de seguros mútuos sobre la vida, autorizada por real orden de 25 de Noviembre de 1851, previa consulta del Consejo real, bajo la inspeccion y proteccion del gobierno de S. M.

Depósito en el Banco de San-Fernando: **3.000,000 de rs. vn.**

El capital impuesto por 4.000 suscripciones asciende á DIEZ Y OCHO MILLONES de rs. vn. y aumenta notablemente cada dia.

La siguiente tabla demuestra los productos calculados á una suscripcion de 1.000 rs. anuales

	En 5 años.	En 10 años.	En 15 años.	En 20 años.	En 25 años.
Del nacimiento á 1 año.. Rvn.	13700	53000	112000	250000	584000
de 1 á 2 años. »	11200	37500	93000	212000	460000
de 3 á 19 id.... »	10700	36200	90000	200000	436000
de 20 á 29 id.... »	10800	35000	89000	190000	422000
de 30 á 39 id.... »	10850	35200	90000	195000	425000
de 40 á 49 id.... »	10850	35200	90000	198000	435000
de 50 á 59 id.... »	11000	38000	92000	215000	441000
de 60 á 69 id.... »	11400	41750	94000	200000	540000
de 70 á 79 id.... »	12000	42300	98000	300000	600000
de 80 años adelante. »	12500	50000	110000	340000	700000

En las imposiciones por entrega de una sola vez se calcula en 10 por 100 mas de los beneficios.

Se admiten suscripciones desde 100 á mas reales anuales, y de 400 en adelante por entrega única.

La Direccion general se halla establecida en Madrid, y tiene agentes en las principales ciudades, los cuales distribuyen gratis los prospectos, estatutos y boletines de la compañía, dando además cuantas esplicaciones apetezcan las personas que deseen ingresar en ella.

Representante en Cádiz y su provincia D. Manuel Miciano, calle del Sacramento, número 265, piso segundo.

### Tarifa de precios para la insercion de anuncios.

	PRECIOS.	
	Para los suscritores al periódico.	Para los no suscritores.
Anuncios de buques . . . . .	Por una vez . . . . .	4 rs. 5 rs.
	Por dos . . . . .	6 8
	Por tres . . . . .	8 10
	Y escediendo de tres veces . . . . .	2½ por vez. 3½ por vez.

#### ANUNCIOS DE TODAS CLASES MENOS LOS DE BUQUES.

De 1 á 15 lin. del periódico. . . . .	Por una vez . . . . .	5 rs. 6 rs.
	Por dos veces . . . . .	8 9
	Por tres veces . . . . .	10 11
Desde 16 á 30 líneas. . . . .	Por una vez . . . . .	7 rs. 9 rs.
	Por dos veces . . . . .	13 15
	Por tres veces . . . . .	18 20
Desde 31 líneas en adelante. . . . .	Por una vez . . . . .	10 mrs. lín. 12 mrs. lín.
	Por dos veces . . . . .	16 id. 20 id.
	Por tres veces . . . . .	20 id. 24 id.

#### EDICTOS DE SUBASTAS Y DEMAS DOCUMENTOS OFICIALES DE INTERES PARTICULAR.

De 1 á 30 líneas . . . . .	Por una vez . . . . .	10 rs. 10 rs.
	Por dos veces . . . . .	16 16 rs.
	Por tres veces . . . . .	20 20
De 30 líneas arriba. . . . .	Por una vez . . . . .	12 mrs. lín. 12 mrs. línea
	Por dos veces . . . . .	20 id. 20 id.
	Por tres veces . . . . .	24 id. 24 id.

Los anuncios que se publiquen mas de tres veces tendrán un aumento de precio en justa proporcion á las diferencias que se establecen en esta tarifa.

Los artículos comunicados pagarán en la misma proporcion que los anuncios.

## Medios de comunicacion y trasportes.

### VAPORES.

#### Entre Cádiz y el Puerto de Santa Maria.

DE CADIZ.	DEL PUERTO.
Dia 20.	
7 1/2 de la mañana.	6 1/2 de la mañana.
2 de la tarde.	8 1/2 de idem.
4 de idem.	3 de la tarde.
Dia 21.	
8 de la mañana.	7 de la mañana.
3 de la tarde.	9 de idem.
5 de idem.	4 de la tarde.

#### Entre Cádiz y San Fernando.

DE CADIZ.	DE SAN-FERNANDO.
Dia 20.	
9 1/2 de la mañ. D.	7 1/2 de la mañ. P. R.
1 de la tard. P. R.	11 de idem. D.
4 1/2 de idem. D.	2 3/4 de la tar. D.
Dia 21.	
9 1/2 de la mañ. D.	8 de la mañ. D.
4 1/2 de la tar. D.	2 3/4 de la tar. D.

#### Entre Cádiz y Puerto Real.

DE CADIZ.	DE PUERTO REAL.
Dia 20.	
1 de la tard. D.	8 1/4 de la mañ. D.
Dia 21.	
9 1/2 de la mañ. S. F.	2 de la tar. S. F.

#### De Cádiz a Sanlúcar y Sevilla.

EL ADRIANO... el dia 23 a las 7 de la mañana.	
EL SAN-TELMO el dia 22 á las 7 de idem.	
EL RAPIDO... el dia 20 á las 11 de idem.	
De Sevilla a Sanlúcar y Cádiz.	
EL SAN-TELMO el dia 20 á las 8 de la mañana.	
EL ADRIANO... el dia 21 á las 8 de idem.	
EL RAPIDO... el dia 22 á las 8 de idem.	

El LIGERO saldrá de Cádiz para Huelva el dia 22 de Marzo a las 8 de la mañana, y regresará el dia 24 á las 8 de idem.

#### Vapores correos tras-atlánticos.

Los dias 7 de cada mes sale para Canarias, Puerto Rico y la Habana uno de los cuatro que el gobierno tiene destinados para esta línea. De la Habana regresan directamente á la península, saliendo de aquel punto los dias 4 de cada mes. Solo tocan en Funchal, en la isla de la Madera, para tomar carbon si lo necesitan. Admiten pasajeros.

#### Correos entre Cádiz y Canarias.

Los vapores destinados á esta línea salen de esta ciudad los dias 1.º y 16 de cada mes, llegando á Canarias los 6 y 20, de donde salen los dias 8 y 22, llegando á esta ciudad los 12 y 28.

#### Entre Cádiz y Southampton.

Es el orden regular llegan á Cádiz los dias 3, 13 y 23 de cada mes, y salen á las tres horas para Gibraltar, de donde regresan los 5, 15 y 25, y salen para Southampton en los mismos á las 9 y media de la mañana, haciendo esesala en Lisboa, Oporto y Vigo.

#### Entre Cádiz y China.

Saliedo de Cádiz los dias 20 al 22 de cada mes, se llega oportunamente á Gibraltar para tomar el vapor á su paso para aquel punto.

#### Mediterráneo.

Elba, Isabela y Pericles.--El 8, 20 y 24 de cada mes llegan del Mediterráneo á Cádiz y salen para Lisboa, regresando de dicho punto el 13, 15 y 29, saliendo para el Mediterráneo el 14, 16 y 30.

El Balear, Mercurio, Barsino, Cid, Primer Gaditano, Segundo idem. Tharis y Pelayo hacen la carrera de Cádiz á Marsella con escala en los puertos del Mediterráneo, en los dias que se anuncian en los periódicos de la plaza.

#### Entre Cádiz y Londres.

El Isabel II y María Cristina. Hacen esta carrera

con varias escalas en los dias que anuncian los periódicos, y el Peninsula ademas tocando en Gibraltar.

#### Entre Cádiz, la Coruña, Gijón y Santander.

Entre Cádiz, la Coruña, Gijón y Santander. La Princesa de Asturias y el Martín hacen sus viajes en los dias que se anuncian por los periódicos.

#### Entre Cádiz, Lisboa, Liverpool y Rotterdam.

Salen del 15 al 20 de cada mes.

### GONDOLAS.

#### Entre Cádiz y San-Fernando.

Salen de Cádiz.	De San Fernando.
A las 8 de la mañana.	A las 7 de la mañana.
9 de idem.	9 1/2 de idem.
1 de la tarde.	1 de la tarde.
4 1/2 de idem.	3 1/2 de idem.

Del Puente Zuazo á Chiclana sale un omnibus á la llegada del primero y último vapor.

#### Góndolas de Ferrer y Compañía.

Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

#### De Cádiz á Madrid y su carrera.

LA ECONOMICA. Salen los domingos y jueves, y se dá razon en la calle Nueva, oficina de vapores.

#### Góndolas de Pausadela y Compañía.

Salen de Jerez al Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

### CORREOS.

El general sale á las 5 de la tarde y debe entrar á las 6 y media de la mañana.--Se despacha desde las ocho de la mañana hasta las doce del dia, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo.

EL DEL CAMPO de Gibraltar entra con el gene-

ral los lunes, miercoles y sábados. Sale los domingos, martes y viernes.

MEDINA. Entra y sale todos los dias con el general. VEJER. Sale los lunes, miercoles y sábados. Entra domingos, martes y viernes.

ARCOS. Sale martes, jueves y sábados. Entra miercoles, viernes y domingos.

SANLUCAR. Entra y sale todos los dias con el general. CONIL. Entra martes y viernes. Sale miere. y sab. CHICLANA. Sale y entra todos los dias.

Cosarios á ordinarios que hacen sus viajes diarios ó periódicos de los pueblos de la provincia á la capital.

ALCALA DE LOS GAZULES José Gomez, posada de la Academia.

ALGECIRAS Y VEJER. Pedro Sanchez, idem.

ARCOS. Joaquín Marchena, plaza de las Tablas, tienda de vinos.

BORNOS. Antonio Rodriguez, posada de la Academ.

CHICLANA. Juan Sibon, p. de las Nieves, 119.

CONIL. Manuel Sanchez, Meson de chicaneros.

GRZALEMA. Rafael Jimenez, posada de la Academ.

JEREZ. Pansadela y Requero, plaza de las Nieves.

MEDINA. Antonio Leal, posada de la Academia.

PUERTO DE SANTA MARIA. José Farfau, plaza de las Nieves, almacén de comestibles.

PUERTO REAL. Joaquin Osuna y Manuel Gallardo, calle Nueva, número 50, tienda de vinos.

ROTA. Bartolomé de los Santos Riego, plaza de Isabel Segunda, despacho de Villeta.

SAN FERNANDO Y COLEGIO NAVAL. José de la Flor, calle de la Neverla, almacén de comestibles, y Ancho, chocolateria del Barcelones.

SANLUCAR DE BARRAMEDA. José Quesada, plaza de Cetin, número 82.

UBRIQUE. Pedro Bohorques, posada de la Academ.

VEJER. Joaquin Sanchez, Meson Nuevo.

## Mercados públicos.

Sevilla 17 marzo.	Peso ó medid.	Precios.	Vejer 17 de marzo.	Peso ó medid.	Precios.	Jerez 18 Marzo.	Peso ó medid.	Precios.
Trigo . . . . .	fanega.	40 á 58	Trigo . . . . .	fanega.	á 52	Trigo . . . . .	fanega.	34 á 60
Cebada . . . . .	»	24 á 25	Aceite . . . . .	arroba	50	Cebada . . . . .	»	20 á 23
Maiz . . . . .	»	00	Carne de vaca . . .	libra...	26 ctos.	Garbanzos . . . . .	»	45 á 90
Aceite de la Calzada	arroba	43 á 45½	Idem de puerco . . .	»	40 ctos.	Alpiste . . . . .	»	30 á 32
Medina 18 marzo.			Paterna 18 marzo.			Tarifa 17 marzo.		
Trigo . . . . .	fanega.	58 á 59	Trigo . . . . .	fanega.	57 á 58	Trigo . . . . .	fanega.	60
Alpiste . . . . .	»	24 á 30	Cebada . . . . .	»	á 26	Alpiste . . . . .	»	26
Garbanzos . . . . .	»	60 á 80	Habas . . . . .	»	36	Garbanzos . . . . .	»	50
Cebada . . . . .	»	á 26	Zahina . . . . .	»	á 20	Lana . . . . .	arroba	50
Habas . . . . .	»	36	Aceite . . . . .	arroba	á 51	Cebada . . . . .	fanega.	19
Zahina . . . . .	»	á 20	Vinagre . . . . .	»	10	Habas . . . . .	»	34
Aceite . . . . .	arroba	52	Jabon . . . . .	»	48	Maiz . . . . .	»	35
Aguardiente . . . . .	»	68	Carne de puerco . .	libra...	á 40 cs.	Zahina . . . . .	»	16
Vinagre . . . . .	»	12	Alcalá 17 marzo.			Vinagre . . . . .	arroba	18
Carne de vaca . . .	libra.	30 ctos.	Trigo . . . . .	fanega.	48 á 50	Carne de vaca . . .	libra.	40 ctos.
Idem de puerco . . .	»	40 á 42	Cebada . . . . .	»	20 á 22	Pto. de Sta. M. 18.		
Jabon . . . . .	arroba	á 46	Maiz . . . . .	»	35 á 40	Trigo . . . . .	fanega.	50 á 57
Algar 16 mar.			Pto. de Sta. M. 18.			Cebada . . . . .	»	á 24
Trigo . . . . .	fanega.	52 á 54	Aceite . . . . .	arroba.	50 á 52	Maiz . . . . .	»	á 40
Garbanzos . . . . .	»	42 á 45	Vino del pais . . .	arroba.	30 á 40	Garbanzos . . . . .	»	65 á 85
Cebada . . . . .	»	á 24	Tocino . . . . .	libra...	4½ á 5	Habas . . . . .	»	á 38
Habas . . . . .	»	34	Garbanzos. t . . .	fanega.	45 á 50	Alpiste . . . . .	»	á 38
Maiz . . . . .	»	33	Habas . . . . .	»	30 á 38	Aceite . . . . .	arroba.	60
Aceite . . . . .	arroba.	56 á 57	Vinagre . . . . .	arroba.	12 á 15			
Vino del pais . . . .	»	18						

### BOLSA DE MADRID DEL 16 DE MARZO DE 1854.

CLASES DE EFECTOS.	Operaciones.	Al contado.	Despues de la Bolsa
Titulos del 3 p. = consolidado.		35 35 10	
Id. del 3 p. = diferido. . . . .		18 80 d.	
Insc. de part. leg. del 4 y 3 p. =		14 p.	
De 20,000 abajo . . . . .			
Idem convertibles á 3 por 100		34 25 c.	
Amortizable de primera . . . . .		8 15 d.	
Idem de segunda . . . . .		4 30 d.	
Intereses del 5 p. = negociable			
Acciones del Banco . . . . .			
Material del tesoro preferente.		44 p.	
Idem no preferente . . . . .			
Idem sin interes . . . . .		34 d.	
50 por 100 de cupones á 3.			

Se suscribe á este periódico en su despacho, calle Ancha esquina á la de San José, número 57 y medio. Ocho reales al mes y 9 llevado á domicilio: en el resto de la provincia 10 reales franco de porte: en todos los demas pueblos de la península 12 reales, tambien franco de porte, y en el extranjero y ultramar 16 rs. idem.

Imprenta de D. Francisco Pantoja, calle del Laurel, 129.